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Моногоспиталь
пришлось вернуть - стр. 2

Покорили
Москву-столицу - стр. 3

Заготовка кормов

Скородумское 
сельское поселение

Активно вакцинируются 
от ковида

Чтобы приобрести популяционный имму-
нитет к коронавирусу, надо вакцинировать 
не менее 60 процентов населения страны. 
Поэтому каждая область и отдельно взя-
тый муниципалитет должен проявить свою 
активность. 

На территории поселения в прививочной 
кампании уже поучаствовали 160 человек, 
что составило 74 процента от запланиро-
ванного числа взрослых жителей.

Скородумцы по вакцинации в районе в 
числе лидеров.

Ребята дружно работают…
Ежегодно летом отряды глав вносят 

свою лепту в благоустройство населённых 
пунктов. В этот сезон по программе летней 
занятости при администрации поселения 
было трудоустроено четыре несовершенно-
летних подростка. Ребятам был определён 
фронт работ: скашивание травы, полив 
и прополка цветочных клумб, покраска 
колодцев. 

В течение лета в отряде главы будут 
трудиться ещё пять человек.

… И весело отдыхают
При Скородумской библиотеке досу-

говую площадку «Радуга» посещают 11 
детей в возрасте от 7 до 14 лет. Для ребят 
библиотечные работники подготовили ин-
тересную развлекательно-познавательную 
программу. Школьники участвуют в квестах, 
весёлых стартах, творческих мастерских. С 
ними проводятся беседы по Правилам по-
жарной безопасности, поведения на воде, 
дорожного движения. 

Сад памяти разрастается
Этот засушливый год показал, как важно 

вовремя избавляться от сухой травы на 
территориях сёл и деревень. Ведь она за-
частую становится причиной возгораний. 
В целях противопожарной безопасности 
весной в поселении такие работы проводи-
лись. От сухостоя были очищены пустыри, 
в настоящий момент там производится 
скашивание травы.

В июне в саду памяти в д. Поспеловой 
было посажено более ста плодовых дере-
вьев, среди которых яблони, груши, вино-
град. Сейчас ведётся полив и прополка 
насаждений.

Подготовила 
Людмила ИВЛЕВА.

Как живёшь, моё село?

Все желающие вакцинироваться про-
тив новой коронавирусной инфекции 
могут сделать прививку на базе ГБУЗ 
ТО «Областная больница № 12» фи-
лиал Упоровская районная больница, 
обратившись 

в  регистратуру  по  телефонам: 
8-34541-3-39-04 (доб. 835), 3-39-02;

или в прививочный кабинет (тел.: 3-25-37);
или в ФАПы сельских поселений.
Процедуру можно пройти без очереди 

и предварительной записи.
Время работы прививочного кабинета 

поликлиники: с понедельника по субботу 
включительно с 8 до 16 часов.

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 
8-800-234-35-22, 8-800-200-0-200.

Администрация поликлиники.
Продолжение темы на стр. 2.

Вниманию населения!

Рачительные хозяева 
запасают корма 

Механизатор ЖЗСПК «Усадьба» Андрей Патрушев во время кратковременного отдыха.

По данным комитета по развитию 
АПК администрации Упоровского рай-
она, сена заготовлено: в СПК «Емурт-
линский» – 579 тонн, в ЗАО «Нива-Агро» 
- 62 т. В Ингалинском ООО «МСК» зало-
жили на хранение 1 134 тонны сенажа. 

Самый большой план по сену – в СПК 
«Емуртлинский». Для обеспечения дойно-
го поголовья его потребуется 2 750 тонн. 
Под однолетние и многолетние травы 
в кооперативе отведено более четырёх 
тысяч гектаров. В ЗАО «Нива-Агро» пла-
нируют заготовить 1 800 тонн грубого 
корма. Емуртлинцам, видоновцам и инга-
линцам необходимо запастись сенажом 
в объёмах: 19 000 тонн, 12 000 и 9 000 
соответственно.

Отсутствие осадков серьёзно сказа-
лось на росте сеяных трав и зерносмесей 

на сенаж. Этого вида корма во время 
первого укоса получено незначительное 
количество. 

В целом по району в хозяйствах всех 
форм собственности план по заготовке 
сена выполнен на 2 процента, сенажа 
– на 3.

В прошлые годы в нашем районе на 
конец июня обычно трав заготавливали 50 
процентов от плана, сенажа – 20 процен-
тов. Но 2021 год с жаркими маем и июнем 
не позволил им набрать силу. «С пятисот 
гектаров люцерны раньше мы запасали 
3 000 тонн сенажа. В этом году с первого 
укоса удалось собрать только 1 100 тонн 
зелёной массы», – говорит агроном ООО 
«МСК» Алексей Липихин. Земледельцы 
надеются, что в июле ситуация улучшится.

Кукуруза - это основной источник попол-
нения кормовых запасов, так как нынеш-

ним летом посевы этой культуры дружно 
зеленеют на полях трёх хозяйств. В СПК 
«Емуртлинский» планируют заложить в 
траншеи 12 000 тонн силоса, в ЗАО «Нива-
Агро» – 7 500 т, в ООО «МСК» – 8 500 т.  

Сегодня предприятия заготавливают 
сено в первую очередь на участках у во-
ды, как и в ЖЗСПК «Усадьба». Бригадир 
кооператива Сергей Макаров рассказал, 
что сейчас на пойменных лугах, попадав-
ших под разлив, травостой хороший, но 
площадь их небольшая. 

Большая часть лета впереди, и если 
осадки будут, на что надеются все поле-
воды, то заготавливать корма им придётся 
одновременно с уборкой урожая зерновых.  
К сожалению, на сегодня это самый опти-
мистичный прогноз.

Подготовила Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.
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С 28 июня на базе Упоровской 
районной больницы вновь за-
работал моноинфекционный 
госпиталь для лечения больных 
коронавирусом. Необходимость 
его открытия прокомментиро-
вал главный врач областной 
больницы № 12 (г. Заводоуковск) 
Николай СИПАЧЁВ:

– Из-за роста количества за-
болевших ковидом нам при-
шлось снова развернуть моно-

госпиталь. Такие же отделения 
повторно открылись в посёлке 
Боровском, в первой областной 
поликлинике и инфекционной 
больнице города Тюмени, в ле-
чебно-реабилитационном центре 
«Градостроитель» Тюменского 
района. 

Моногоспиталь в Упорово 
работает в том же режиме, 
что и раньше. Мы готовы при-
нимать пациентов из Заводо-
уковского городского округа, 

Ялуторовского,  Исетского, 
Омутинского, Юргинского и 
Голышмановского районов. 
При необходимости разместим 
и жителей других населённых 
пунктов. 

К работе привлечены опыт-
ные специалисты. Медперсо-
нал хорошо знает друг друга, 
свои обязанности, предъявля-
емые к каждому требования, а 
также условия, так как ранее 
все работали в именно в этом 
учреждении. 

Также хочу сказать несколь-
ко слов о прививочной кампа-
нии, которая идёт повсемест-
но. На сегодня в Упоровском 
районе поставили прививки 
почти пять тысяч человек. 
Отмечу, что вакцинация 60 
процентов населения позволит 
выработать коллективный им-
мунитет, благодаря которому 
мы сможем быстрее вернуться 
к привычному режиму жизни. С 
начала прививочной кампании 
в народе пошли разные слухи 
о тяжёлых «последствиях вак-
цинации». Могу сказать лишь 
то, что существующие мифы 
не подтверждены. 

Поствакцинальная реакция 
не идёт ни в какое сравнение 
с течением самой болезни и 
её последствиями. Поэтому 
важно в первую очередь им-
мунизировать те категории 
населения, которые входят в 
группу риска, так как они осо-
бо подвержены осложнениям 
уже имеющихся хронических 
заболеваний. 

Подготовила
Регина ГАПОНОВА.

Снова открыт 
моногоспиталь

 В Видоновском сельском 
поселении на сегодня тру-
доустроены более тридца-
ти подростков. Некоторые 
из них работают в отряде 
главы, большая часть – во-
жатыми в школе, а кто-то 
– в «Ниве-Агро».

Ребята из отряда главы 
ухаживают за цветниками 
на центральной усадьбе по-
селения, убирают сорную 
растительность. Они также 
помогали в строительстве 
детской игровой площадки 
в посёлке Дубровинском и 
в благоустройстве площади 
Памяти в селе Масали.

Вожатые школьной оздоро-
вительной площадки помога-
ют руководителям отрядов: 
они проводят мероприятия 
для ребятишек, следят за 
соблюдением режима дня и 

правил внутреннего распо-
рядка, а также санитарных 
норм.

Как сообщает инспектор 
отдела кадров Татьяна Григо-
рьева, в ЗАО «Нива-Агро» на 
сегодня трудятся 10 человек. 
Они занимаются небольшим 
косметическим ремонтом 
помещений и участвуют в 
сенокосе. 

Стоит отметить, что это 
единственное сельхозпред-
приятие, которое сотрудни-
чает с Центром занятости 
населения по трудоустрой-
ству старшеклассников в 
каникулярное время.

За весь летний период 
планируется трудоустроить 
более 60 ребят из поселения.

Рина МИНИБАЕВА.
Фото из архива

 администрации
 Видоновского с/п.

Лето-2021

Заняты 
полезным делом

Говорят упоровцы

Призывают 
поставить прививки

По всей стране идёт третья волна коронавируса. Об этом 
свидетельствует резкое возрастание числа инфицирован-
ных. По информации оперативного штаба Тюменской об-
ласти, на 30 июня зарегистрировано за последние сутки 
150 заболевших (всего 39 096 человек), летальных исходов 
зафиксировано 5 (всего 675 случаев).

Галина ДЕНИСОВА, 
д. Карагужёва:
– На этой неделе сходила в 

больницу и поставила второй ком-
понент прививки от коронавируса. 
Мне 67 лет, и я не побоялась сде-
лать это, несмотря на все слухи 
о каких-то страшных побочных 
эффектах. Чувствую себя хорошо, 
пока что недомоганий не было. Но 
если кто-то и поболеет от вакцины 
– не страшно.  Врачи говорят, что 
так и должно быть, это организм 
правильно реагирует и готов 
бороться с вирусом. Я считаю 
вакцинацию необходимой, иначе 
пандемия никогда не закончится.

Наталья ПРУДНИКОВА, 
с. Упорово:
– Я ещё не поставила при-

вивку, но пойду на этой не-
деле, когда прибудет новая 
партия вакцины. В рассказы от 
анонимных комментаторов не 
верю, полагаюсь на медицин-
ские факты. По Упорово уже 
много привитых, и я не знаю 
ни одного человека, у которого 
были какие-либо осложнения. 
Не надо бояться простого 
укола. Главное – все должны 
понять, что только общий им-
мунитет поможет справиться с 
болезнью.

Галина ЗЫКОВА, с. Упорово:
– Моя родственница уже постави-

ла прививку, я тоже планирую сде-
лать это в ближайшее время. Она 
работала в «красной зоне» и видела 
все последствия коронавируса: 
поражение лёгких, пневмония, тем-
пература, ослабление иммунитета. 
Такого никому не пожелаешь. Неко-
торые люди говорят, что не боятся 
заболеть, потому что у них сильный 
организм. Но это не даёт гарантии, 
что они не заразят родственников и 
друзей из группы риска. Потому бес-
покоиться следует не о слухах про 
побочные эффекты, а о здоровье и 
жизни дорогих людей. 

Актуально

Трудоустройство в летний период - отличная 
возможность зарабодать карманные деньги.

Обнаружен очаг 
птичьего гриппа 

В Тюменской области 
в ы я вл е н  оч а г  в ы с о к о -
патогенного гриппа птиц. 
На озере Большое Белое 
в государственном при -
родном заказнике феде-
рального значения «Бело-
озерский» в Армизонском 
районе  с  25  июня 2021 
года погибли 40 кудрявых 
пеликанов.

Ветеринары советуют в 
период угрозы заражения 
перевести домашних птиц 
на закрытое содержание. 
Установить на подворьях 
пугала, трещотки и другие 
с р ед с т в а  д л я  от п у г и в а -
ния диких пернатых. В это 
время не  рекомендуется 
покупать живую птицу и по-
полнять поголовье.

П р о в од и т ь  у б о р к у  п о -
мещений и территории не-

о бход и м о  в  в ы д ел е н н о й 
для этого рабочей одежде 
(халат, передник, рукавицы, 
резиновая обувь). Во время 
у борки  не  следует  пить , 
принимать  пищу,  курить . 
Вся рабочая одежда должна 
подвергаться дезинфекции.

Напомним,  при обнару-
жении больной птицы или 
трупов пернатых на ули-
це ,  в  личных хозяйствах 
граждан необходимо неза-
медлительно сообщить в 
Упоровский отдел ГАУ ТО 
«Заводоуковский ветцентр» 
по номеру: 3-24-53.

Подробнее о симптомах 
болезни и мерах профилак-
тики заболевания читайте 
на нашем сайте Упорово-
ОНЛАЙН (публикация от 29. 
06. 2021 г).

Подготовила 
Вера ХАЛАЕВА.

Многие жители района осознали важность прививочной кампании против ковида и при-
зывают всех, кто ещё не вакцинировался, как можно быстрее это сделать, чтобы предот-
вратить повторный пик роста заболеваемости.
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В музее Буньковской школы очень много 
материалов о её выпускниках. Мне больше 
всего запомнились истории двух сестёр, ко-
торые окончили нашу семилетку. Спросите 
почему? Да потому, что эти девочки из сибир-
ской глубинки покорили столицу, достигнув 
определённых успехов. А речь пойдёт о род-
ных сёстрах Деденёвых из деревни Осеевой.

Антонида Деденёва родилась в многодетной се-
мье. Родители работали в колхозе: мать – дояркой, 
отец до войны трудился трактористом, а после 
– конюхом, будучи инвалидом по зрению в связи 
с полученным ранением на фронте. С восходом 
солнца уходили они на работу и возвращались до-
мой с наступлением темноты. Почти все домашние 
дела выполняли дети. А их в семье было восемь. 

Девушка окончила Буньковскую 7-летнюю шко-
лу в 1953 году. Учиться дальше надо было в Упо-
рово. Но родители не имели возможности снять 
квартиру, чтобы девочка училась в 8-10 классах. 
Все хлопоты по дому тогда легли на её плечи, 
так как старшие брат и сестра тоже работали в 
колхозе. Вскоре и Тоня устроилась в начальную 
школу уборщицей. Но мысль учиться дальше её 
не покидала. Вечерней школы в то время не было 
даже в Упорово. В сентябре 1956 года девочка 
упросила родителей отпустить её в Тюмень. Ни 
родных, ни знакомых в городе не было, поэтому 
пока искала работу с общежитием, приходилось 
ночевать на железнодорожном вокзале. Устро-
илась в литейный цех завода строительных 
машин формовщицей, где проработала почти 
четыре года. Антонида принимала активное уча-
стие в общественной жизни. Вскоре её избрали 
секретарём комсомольской организации цеха и 
заместителем секретаря комсомольской органи-
зации завода и даже депутатом горсовета. Она 
занималась парашютным спортом, плаванием на 
байдарках, стрельбой из мелкокалиберной вин-
товки и пистолета. Но самое главное – училась 
в вечерней школе. После её окончания поехала 
поступать в Московский государственный уни-
верситет им. М. В. Ломоносова.

 

Девушку зачислили на очное отделение юри-
дического факультета. С учёбой проблем не 
было. Жизнь в МГУ получилась интересной и 
насыщенной. На первом курсе Антониду избра-
ли членом студенческого комитета, на втором 
– старостой курса, а с третьего и до конца учёбы 
– заместителем секретаря по оргработе комите-
та комсомола всего МГУ. Она организовывала 
встречи студентов с космонавтами Георгием 
Титовым и Валентиной Терешковой, а ещё с 
кубинским лидером Фиделем Кастро.

После окончания МГУ назначена народным 
судьёй Можайского горсуда Московской области, 
проработав председателем суда пять лет. Затем 
более десяти лет – судьёй Видновского горсуда 
Московской области.

В 1980-м отделом кадров Министерства юсти-
ции Российской Федерации ей было предложено 
перейти работать в Управление систематизации 
законодательства и подготовки законопроектов. 
Антонида Сергеевна являлась членом комиссии 
по разработке и подготовке проекта Кодекса 
РСФСР об административных правонаруше-
ниях. Она участвовала в подготовке проекта 
закона о Конституционном суде Российской 
Федерации, принятом в 1991 году.

Затем Антонида Деденёва работала в Кон-
ституционном суде заведующей сектором ад-
министративного порядка и административной 
ответственности Управления административного 

права РФ. Позднее назначена начальником 
Управления Конституционных основ администра-
тивного права, где работала до ухода на пенсию 
в 2005 году. 

У Антониды Сергеевны немало наград. 
Среди них медаль «За доблестный труд в оз-
наменование 100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина». Она имеет звание «Ветеран труда», 
ей присвоены классный чин «Государственный 
советник юстиции 3 класса» и почётное звание 
«Заслуженный юрист Российской Федерации».

Уйдя на пенсию, Антонида Сергеевна про-
должает помогать людям, которые нуждаются 
в юридической помощи. Попрощавшись с 
официальной работой, она остаётся юристом. 
Полученными знаниями и жизненным опытом 
делится со всеми сполна. 

1960 год. За плечами Галины Буньковская 
семилетка. Несмотря на то, что после войны 
прошло на тот момент уже 15 лет, и многое 
в жизни страны изменилось, её родители 
по-прежнему не могли обеспечить обучение 
дочери в 8-10 классах в Упорово. По примеру 
сестры девушка поехала в Тюмень и устрои-
лась работать на завод строительных машин в 
токарный цех. Затем переехала к сестре в Мо-
скву. Там отучилась в вечерней школе и одно-
временно работала оператором Центральной 
фабрики механизированного счёта. С 1972 
года Галина Сергеевна была комендантом, 
а затем заведующей складом Высших курсов 
Прокуратуры СССР. Через три года переве-
дена на работу в Управление внутренних дел 
Свердловского района г. Москвы секретарём 
следственного отдела. Вскоре устроилась юри-
стом ЖКХ-21 Солнцевского района. 1978 году 
успешно окончила Всесоюзный юридический 
заочный институт. 

В 1985 году руководством Исполнительного 
комитета Солнцевского райсовета г. Москвы 
ей предложена должность заместителя заве-
дующего отделом социального обеспечения.

До 2002 года она работала в муниципальном 
предприятии «Солнцево» юристом, потом – 
начальником юридического отдела Дирекции 
единого заказчика Мосфильмовского и Ра-
менского муниципальных районов г. Москвы, 
а затем до самой пенсии была начальником 
юридического отдела «Инженерная служба».  

Где бы Галина Сергеевна ни работала, она 
всегда активно участвовала в общественной 
жизни. Более 20 лет была председателем 
профсоюзной организации. За личный вклад 
в профсоюзное движение награждена брон-
зовым, серебряным и золотым знаками ЦК 
профсоюза, медалями: «90 лет профсоюзу 
жизнеобеспечения» и «100 лет профсоюзам 
России». 

С 1981 года участвовала в организации и 
проведении выборов всех органов власти. 
Центральной избирательной комиссией РФ 
награждена почётным знаком «За заслуги в 
организации выборов». В 1997 году – медалью 
«В память 850-летия Москвы». Ей присвоено 
звание «Ветеран труда». По решению обще-
ственного совета в 2009 году её имя внесено в 
«Книгу Почёта» Раменского района г. Москвы. 

Вот так простые деревенские девчонки из 
сибирской глубинки своими знаниями и делами 
доказывали, что права пословица «Человек – 
сам кузнец своего счастья».

Галина ИВАНОВА.
Фото из музея 

Буньковской школы.

Мои земляки

Как деревенские девчонки 
покорили Москву

Первое полугодие заверши-
лось. Можно подводить про-
межуточные итоги конкурса. 
Хочется сказать большое спа-
сибо всем авторам, которые 
из месяца в месяц присыла-
ют свои работы. Благодаря 
вашим амбициям (в хорошем 
смысле слова) наша рубрика 
до сих пор живёт. 

К сожалению, небольшой 
спад активности ежегодно на-
блюдается в летние месяцы. 
Это и понятно, из-за сезонных 
садово-огородных работ мно-
гим конкурсантам сочинитель-
ством заниматься некогда. И 
всё же четверостишия к нам 
поступают.

Четвероногий герой фотогра-
фии, по мнению Веры Пусто-
зёровой из Суерки, выступил 
в роли дизайнера обуви:

Я скорей всего пропал:
Туфли Алкины сжевал.
Я ж не просто сделал дырки,
Я ж оставил Алке шпильки!
Александр Павлов из Чёр-

ной пожалел собаку, которой 
грозит взбучка за то, что она не 
совершала:

Дом не топлен, нет кота.
Туфли съели мыши.
Жалко доброго мне пса,
Люди, помогите!
Владимир Гольцман из 

Суерки обратился к сказочной 
теме. Да, видно, Золушка уже 
не та. А собака здесь и ни при 
чём:

Эти туфли Золушке
Взял сказочник на полочке
Но беда, не тот размер
И хрусталь… не уцелел!
Валентина Одинцова из 

Упорово считает, что это месть 
хозяйке за то, что она надолго 
своего домашнего питомца 
оставила одного:

Пёс, бедняга, присмирел.
Натворил таких он дел! 

Но хозяйкина вина 
Однозначно здесь видна.
По этому пути пошла и Вера 

Вагина из Суерки:
Хозяина жена обидела меня.
Я отомстил, 
                конечно же, сполна.
Теперь задумает 
                            куда пойти,
Придётся лапти ей 
                          себе плести.
Ну, ничего, раньше в лаптях 

вся Россия ходила.
Зинаида Бугрова из Бы-

зово отвела туфлям роль 
игрушки для собаки:

Поработал наш Дружок,
Притомился и прилёг.
Уж очень туфли хороши.
Потрепал их от души. 
Интересный сюжетный по-

ворот у Екатерины Ярцевой 
из Бызово: 

Корм собачий надоел.
Деликатесов захотел.
Съел туфли 
                из кожи рептилии.
Теперь льёт 
                 слёзы крокодильи.
Анатолий Лиханов из Упо-

рово выдал на гора практиче-
ски детективную историю: 

Криминальных две девицы
Захотели поживиться.
Но собачка их достала -
Страху нагнала немало.
Еле девки убежали
В паре туфель на двоих.
Итак, редакционное жюри 

пальму первенства на этот 
раз решило никому не от-
давать.  Претендентов на 
победу много, поэтому выде-
лить кого-либо особо трудно. 
Считайте, что каждый из вас 
заработал первое место. Вот 
снимок на июль. Ждём ваши 
творческие работы до 27 чис-
ла. Удачи! 

Обзор провела 
Людмила ИВЛЕВА.
Фото из Интернета.

Что бы это значило?

Оставил Алке 
шпильки

Галина Сергеевна
Деденёва.

Антонида Сергеевна
Деденёва.
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